elexégeta

organo oficial de la iglesia apostolica de la fe en cristo jesus

AÑO XXI

NUMERO 6

Consejos para Hombres

"Velad...
Estad firmes en la fe...
Portaos varonilmente...
Esforzaos...
Todas vuestras cosas sean hechas
con caridad".
1 Corintios 16:13, 14.

Se ha llegado el momento de concluír la primera carta a los Corintios; se han corregido irregularidades, se ha reprendido, aconsejado y rogado; no está seguro Pablo si sus palabras producirán buenos resultados. De repente alza la voz y habla virilmente en términos militares, dando los consejos que encabezan este artículo.

En sí el texto nos sugiere las divisiones del tema; se compone de cinco mandatos: (1) "Velad", sed vigilantes; (2) "Estad firmes en la fe", sed piadosos; (3) "Portaos varonilmente", sed hombres; (4) "Esforzaos", haceos fuertes; (5) "Haced todas las cosas con caridad", sed tiernos.

"VELAD." El consejo tiene referencia a la necesidad de estar despierto y de tener

ASTRIA ATTICA

El 15 de abril de 1962 la Prensa Asociada transmitió el siguiente boletín, expedido en Seattle, Washington:

El cosmonauta Ruso Gherman Titov proclamó el demingo su incredulidad en Dios y dijo que no había visto "ni Dios ni ángeles" durante sus 17 órbitas alrededor de la tierra. "Algunas personas dicen que hay un Dios allá arriba", dijo el mayor de 27 años, "pero en mis viajes alrededor de la tierra todo el día lo estuve buscando y no lo hallé. Ningún Dios nos ayudó a construír nuestro cohete. El cohete fué hecho por nuestro pueblo".

Cuando el reportero se encontró al Señor y le pidió un comentario al respecto, Dios contestó:

"Desafortunadamente me perdí del lanzamiento del cosmonauta Titov, lo cual no se debe reprocharme, pués los rusos no hicieron ningún anuncio anticipado del vuelo.

A la hora del lanzamiento estaba yo muy ucupado en otras partes creando un nuevo sol aproximadamente del tamaño del vuestro, distante muchos años luz de lo que ustedes llaman la escena.

Con ello no quise ofender a los rusos.

La ausencia de los ángeles que no vio el cosmonauta Titov, se puede explicar fácilmente:

Estaban muy ocupados protegiendo al Secretario Central del Partido, Khrushev, el que besa a los cosmonautas que regresan. Tiene este hombre una vena muy grande junto a su sien derecha y hay el peligro de que reviente repetinamente a causa de su mucho trabajo o por libar desamasiado, y todos los ángeles de aquellos lugares que pudimos asignar a este trabajo, estuvieron todo el día ayudándole a resistir la tentación, de acuerdo con las tareas que les encomendé.

Permitaseme afiadir, dijo el Señor, que es perfectamente cierto que no tuve ninguna participación en la construcción del cohete, como lo dijo el mayor Titov en Seattle, pues fue hecho por los soviéticos.

Yo no hice el cohete, terminó Dios; sólo hice a la gente que lo construyó".

los ojos en constante vigilancia y nos indica la importancia del centinela que cuida el campamento militar, que vela por la segur dad del ejército. A veces el cansancio vence a los centinelas y muy frecuentemente a los hombres cristianos. Hay quienes están dormidos porque están llenos de egoismo, porque tienen en cuenta sólo sus propios intereses y piensan que para ellos sólo cuenta su comodidad y su provecho personal. Esta clase de hombres reconoce que la vida cristiana tiene deberes y propósitos elevados; pero siempre buscan la manera de eludir su responsabilidad para con el reino celestial y el cumplimiento de sus deberes individuales. Para estos y para todos los varones cristianos es el consejo: "Velad".

Como centinelas de Dios, los varones cristianos tienen que guardar tres cosas: (1) El honor divino. "No tomarás el nombre de tu Dios en vano" tiene mucho alcance; no abarca tan sólo el jurar en vano, el prometer usando como testigo a Dios sin propósito de cumplir; sino la obligación de que nuestro carácter y proceder vayan de acuerdo con la majestad divina, con los altos ideales de su reino, con las serias responsabilidades para con un mundo pecador. (2) Las propiedades de Dios. que incluyen no sólo aquello material, sino lo que es más precioso; El alma de nuestras mujeres y nuestros hijos. Las iglesias languidecen porque muchas veces sólo el pastor se preocupa por el bienestar espiritual de los demás; pero cada varón debiera ser el pastor de su propia familia; debiera ser ejemplo e inspiración para los suyos, debiera velar por las almas de aquellos que le son más cercanos. (3) La verdad de Dios. Estamos para mantener la pureza de la doctrina que hemos aceptado, verdades que se deben comprobar en el celo de nuestra acción y nuestro pensamiento.

"ESTAD FIRMES EN LA FE." Es lo mismo que "paraos derechos, no seáis llevados de aquí para allá, no claudiquéis entre dos opiniones, sabed a qué Señor le estáis sirviendo." Seis veces en los escritos de Pablo encontramos el mismo con-

(Pasa a la Pag. 2)

PAGINA DOS EL EXEGETA

sejo, como si el apóstol tuviera que comprobar a diario la flaqueza de sus hermanos, lo débil de las convicciones, lo fácil que sucumben ante debates satánicos. Nos recuerda que hay un cimiento firme, un sundamento que no puede ser movido; pero que "cada uno vea cómo sobrecai-fica." Sería ridículo construír un cimiento de concreto y acero y poner encima de él una choza de madera y lámina. Así sucede en la vida de muchos que sobre el majestuoso cimiento de Dios, que está firme, erigen vidas inconsistentes y testimonios de doblez. Los hombres firmes están seguros de la redención que hay en Cristo, han aceptado la fe de todo corazón, se han adentrado en el interior del edificio de Dios y han recibido audiencia en el trono celestial; han comprendido que los propósitos de Dios los han incluído a ellos v que hay una tarea que sólo ellos, como hombres cristianos, pueden desarrollar.

"PORTAOS VARONILMENTE." Es lo mismo que "Portaos como hombres", que parece ridículo solicitar a quienes se precian precisamente de su hombría; pero hay una idea errónea de la hombría, hay mucho machismo mal interpretado. En el mundo hay quienes se precian de muy hombres, pero son inconsistentes, especialmente desobligados para con su familia y su esposa. A veces esto llega hasta la iglesia: Los hombres le exigen mucho, pero le dan poco. El consejo en si tiene tres acepciones: (1) Se refiere a la diferencia entre un hombre y una mujer; (2) al contraste entre el hombre y el niño; (3) a la madurez que alcanzan sólo aquellos que han llegado a hombres. Lo primero es un consejo en contra de las tendencias feminoides, lo segundo es un consejo contra al puerilidad, lo tercero es un consejo en contra de lo animal, terreno y bruto, la existencia que no es regulada por el Espíritu. Las cualidades del verdadero hombre son la franqueza, el valor, la fuerza, la perseverancia. También se incluye la magnanimidad, que se refiere a una mente abierta, donde caben todos, y a un corazón abierto que busca la manera de suplir lo que falta sin pensar en lo que a cambio recibirá. También hay el elemento de la sinceridad, porque el hombre debe ser de una pieza y no debe haber mezclas extrañas en su carácter, incluye el autocontrol, la disciplina personal, porque nuestros hombres pueden ser la mayor influencia estabilizadora en la iglesia.

"ESFORZAOS", que se interpreta como "haceros fuertes", "trabajad". La fuerza consiste en desear y hacer, la debilidad en desear y no realizar, a veces en ni siquiera desear. A veces hacemos un esfuerzo desacostumbrado y ello nos descontrola. La razón es que nos faltaba práctica. A algunos los mismos esfuerzos espirituales los agotan; una temporada de mucha oración y consagración puede acabar con ellos, pues no estaban ejercitados. Por eso el hombre cristiano debe practisia no la benefician los hombres impulvos que ahora son fuego y mañana son hielo, que hoy son miel y mañana ajenjo. Necesita la iglesia hombres serenos y constantes, que se puedan controlar; tiernos pero firmes, resignados y valerosos, prudentes y generosos, hombres de fuerza întegra que se manifiesta en todas direcciones. Esta fuerza se debe probar en la vida diaria: Debe haber constante examen personal, deben incluirse y cultivarse todas las virtudes, deben fortalecerse la mente y el espíritu y probarse la fuerza en la conducta personal, en el apoyo constante a la obra divina, en el testimonio intachable.

Luego viene el consejo final que parece contraste con lo anterior: "Todas vuestras cosas sean hechas con caridad." Se hace a un lado el equipo del soldado y se coloca encima el vestido del santo, porque el amor es más fuerte que la espada. Pablo conocía las deficiencias de los Corintios: Eran eismáticos, despreciaban a los ministros, se gloriaban en los hombres, no conocían correctamente las doctrinas cristianas, negando, por ejemplo, la de la resurrección; eran menos que las demás iglesias porque se habían negado a sostener a su pastor. Gentes así necesitaban entonces afirmarse, portarse como hombres y crecer en caridad, pues de otra manera continuarían siendo siempre débiles, quedarían al capricho de hombres que abusarían de ellos.

La conclusión es que debemos examinar nuestras acciones e ideales y determinar si son fruto de una hombría mal interpretada o se inspiran en el amor de Jesucristo.

LA REFORMA DE LAS COSTUMBRES

NOTA: Lo que sigue ha sido tomado de un folleto católico, pero creemos que bien se puede aplicar a uno de los problemas más serios que afronta la iglesia evangélica de nuestro tiempo.

-¿Cuál es el mayor mal causado por el actual régimen económico?

-El mayor mal causado por el actual régimen económico es la ruina de las al-

-¿Cómo este régimen ha aruinado las almas?

-Este régimen arruina las almas de diversos modos: Falsea las conciencias presentando como honrados y lícitos todos losmedios de aumentar o defender la fortuna; corrompe la justicia arruinando en los magistrados el temor de Dios; expone a mil peligros la moralidad de los trabajadores por la promiscuidad en los talleres; arruina la vida de las familias por las condiciones deplorables de las habitaciones; contraria la vida cristiana por las dificultades que opone a la santificación de los días festivos; absorbe en provecho de sólo los intereses materiales toda la actividad del car constantemente la piedad. A la igle- alma, engendrando la indiferencia y el en-

durecimiento del corazón.

-¿Qué remedio hay para tan grandes males?

-Para tan grandes males sólo hay un remedio: que vuelva la sociedad al plan divino, tal cual lo describe el evangelio.

- En qué consiste este plan?

Este plan consiste en colocar a Dios como término primero y supremo de toda actividad creada y en no apreciar los bienes de este mundo, sino como simples medios que debemos usar en la medida en que conduzcan a este fin,

-¿No se comprometen los intereses de esta vida, persiguiendo un fin colocado

fuera de ella?

No. Porque está concepción de la vida favorece de tres modos el progreso soeial: rehabilita el trabajo por el fin superior que le asigna; pone un freno al egoismo y favorece la economía y moderación en el uso de los bienes terrenos.

PRIMERO DIOS

Malaquías 3:10: "Traed todos los diezmos al alfoli."

El diezmar es un acto de fe

Quizá usted no cree que puede permitirse el diezmar, pero Dios ha prometido bendecir a quienes lo hagan. Esto le prueba que usted depende por completo de Dios, que cree en él, que confía en él y en lo que él ha confiado a usted.

Cuando el corazón es recto

Diezmar es un gozo, no una carga, y traer la satisfacción de vivir para Dios y para otros. Expresa un amor hacia Dios y abre el camino a las bendiciones espirituales. El diezmar coloca a Dios en su posición correcta — primero en la vida y en la mente de uno, y al mismo tiempo lo coloca a usted en la posición de la cual lo puede bendecir. También le ayuda a resolver sus problemas monetarios, encomendándosalos a Dios.

El principio del diezmo

El diezmo fue practicado por los asirios y los egipcios 3,800 años antes de Cristo y fue reconocido por Abraham y Jacob (Génesis 14:20; 28:22). Fue incluído en la Ley de Moisés (Lev. 27:30-32). Fue recomendado por Jesucristo (Mat. 23:23). También fue enseñado en la igleisa primitiva (1 Corintios 16:2). Dios honrará a quienes lo honren a él.

Lo que hace el diezmo por usted:

El diezmar le da paz en su mente y quita la condenación. Le permite tener participación en el programa de Dios, ayudando a sostener la iglesia y el ministerio. Es una forma justa de proceder, pues a nadie se le requiere que haga más que los otros, sea que gane poco o mucho.

(Sigue en la Pág. 4)

EL EXEGETA

El Obispo Presidente Informa



CONVENCION EN SONORA

La convención número 17, verificada en el Distrito de Sonora durante los días 16 al 19 del mes de abril del presente año, fue un verdadero éxito en virtud que el Señor en todo nos bendijo hermosamente, dándonos nuevos hermanos que fueron recibidos en plena comunión por haber obedecido el mandamiento del Señor al ser bautizados en el nombre de Jesucristo según Hechos 2:38 y también por los que Dios selló con su Santo Espíritu; promesa fiel para todos los que le obedecen. Hech. 5:32.

Los trabajos de convención fueron presididos por el Obispo Presidente Felipa Rivas Hernández, asistido del Obispo Vicepresidente de los distritos del norte Manuel Esquivel Fonseca, el Director de Finanzas del Centro Escolar, y Asistencial, José Ma. Camacho Gaxiola, y el Obispo supervisor de la diócesis, Anselmo Reyes Virrey.

Durante los días de nuestra hermosa fiesta cristiana, se verificaron cultos devocionales de 8 a 9 de la mañana en los que se impartieron conferencias substanciosas por sus buenos consejos doctrinales que estuvieron a cargo de los obispos visitantes. Por las tardes se verificaron cultos de aposento por el derramamiento del Espíritu Santo y por las noches tuvimos cultos al aire libre en virtud que en el templo no fue posible que cupieran los hermanos y las personas que nos honraron con su presencia; teniendo en nuestros cultos hermosos sermones de la Palabra de Dios expuestos por los dirigentes de la iglesia, y hacer invitación al altar muchas personas pasaron manifestando sus buenos deseos de obedecer a Dios.

Por acuerdo y aprobación ministerial fueron ordenados siete diáconos y siete fueron iniciados en el ministerio de la predicación.

El Obispo Presidente propuso que de las tesorerías del distrito y con la cooperación de todas las iglesias se compre un buen automóvil para uso del Supervisor, levantandose desde luego una buena lista de la cantidad que cada iglesia aportará para comprarlo y para hacer la compra lo más pronto posible el hermano Jesé Ma. Camacho ofreció \$ 9000.00 prestados los que el distrito le pagará en letras, a fin de que el Obispo pronto tenga el vehículo que mucho le servirá en la supervisión a su digno cargo.

Según el buen informe que presentó el supervisor del distrito, la diócesis está organizada en siete sectores, con 31 iglesias sin contar los campos de evangelización.

La ofrenda pro Centro Escolar y Asistencial fue solicitada por el ministro José Ma, Camacho, ascendiendo a \$ 2,625.00.

Durante los cultos de la Diecisieteava Convención del distrito de Sonora se verificaron 23 bautismos en agua y Dios selló; con su Santo Espíritu a 21 hermanos. La clausura de la Convención con toda solemnidad fue declarada la última noche de la fiesta por el Obispo presidente siendo todos despedidos con grande alegría y gozo espiritual.

EN LA CONVENCION DEL DISTRITO DE CHIHUAHUA

El hermoso templo de la Primera Iglesia Apostó ica de Ciudad Juárez, Chihuahua, ubicado en la calle Ignacio Alatorre No. 1269 fue engalanado de su exterior e interior con motivo de la verificación de la Sexta Convención del distrito de dicha entidad, durante los días 24 al 27 del mes de abril del presente año, la cual fue presidida por el Obispo Presidente Felipe Rivas Hernández, asistido del Secretario General Manuel J. Gaxiola y el Obispo supervisor Manuel Esquivel Fonseca, Vicepresidente de los distritos del norte.

La Convención se principió con la declaratoria inaugural a cargo del Presidente y a quien también tocó el sermón de la Palabra de Dios.

Diariamente de 8 a 9 de la mañana se celebraron cultos devocionales, de las 2 a las tres de la tarde conferencias, cultos por el derramamiento del Espíritu Santo y por las noches cultos de predicación que del todo estuvieron muy hermosos y animados por la presencia del Señor. Cabe decir que nunca había habido tantos fie-

les y personas como en la Sexta Convención indicada y es probable que para la siguiente Convención del mismo distrito se deberán tomar con tiempo medidas que favorezcan y sean en beneficio de todo lo que se haga para la honra y gloria de nuestro Dios.

En las actividades ministeriales se acordó reunir de las diferentes tesorerías del distrito y con la cooperación de todas las iglesias lo necesario para que se adquiera un buen vehículo para uso del supervisor, siendo todos los ministros de conformidad en cooperar para tan noble fin.

Durante los cultos de convención se verificaron once bautismos en agua en el nombre del Señor Jesucristo, según Hechos 2:38 y también Dios selló con su Santísimo Espíritu a siete hermanos de acuerdo con los señalado en Hech. 2:4.

Al Sccretario General tocó el día 26 solicitar de los fieles la ofrenda Pro Centro Escolar y Asistencial, que se está construyendo en Tepic, capital del estado de Nayarit, ascendiendo a la cantidad de \$3,500.00, los cuales se destinarán a tan noble fin. Los dirigentes de la Igiesia, sinceramente agradecemos a todos los fieles del distrito de Chihuahua su cooperación espontánea que una vez más han hecho, Dios les pague con creces de su Santo Espíritu.

El culto especial se llevó a efecto la ordenación e iniciación de diáconos, que después de ser probados como lo indica la Palabra de Dios, fueron presentados en oración al Señor. También se dió a conocer el movimiento de ministros y cambios a otras iglesias.

La última noche de Convención después de la predicación de la Palabra de Dios el Obispo Presidente solemnemente declaró clausurada la Sexta Convención, siendo despedidos todos los fieles con grande gozo en el Señor Jesucristo.

LA CONVENCION DE DIST. CENTRAL..

La Séptima Convención del distrito Central, verificada en la ciudad de México, D. F. del 7 al 9 del mes de mayo del presente año, fue un triunfo más de la obra bendita de nuestro Dios, en virtud que El estuvo con nosotros en todos los números que a los ministros y fieles nos tocó desarrollar de acuerdo con el programa de nuestra hermosa Convención. Fue inaugurada por el Obispo Presidente en el culto del día 7 por la noche, tocándole a él presentar el primer mensaje de Convención.

Los trabajos ministeriales fueron presididos por el Obispo Presidente Fielipe Rivas Hernández, asistido de los obispos: Melesio Segovia Pineda, Vicepresidente de los distritos del Centro y sur de nuestro país.

(Pasa a la Pág. 4)

(Viene de la Pág. 3)

Manuel Esquivel Fonseca, Vicepresidente de los distritos del lado norte y Manuel J. Gaxiola, Secretario General y Obispo del Distrito Central. Ademis tuvimos como visitantes de honor a los Obispos: Maclovio Gaxiola L., supervisor de Baja California; Bernardido Castada Martínez, supervisor del Distrito Sureste; y José Avalos Orozco, supervisor del distrito de Occidente, lo que fue objeto de satisfacción para los ministros y fieles tener tan buen número de dirigentes de la Iglesia.

Durante los días de Convención se verificaron cultos de carácter devocional, por el descenso del Espíritu Santo y cultos de predicación que todos fueron objeto de gran gozo y alegría para el pueblo del Señor.

Cabe decir que durante los días de nuestra hermosa fiesta cristiana, estuvieron los días algo fríos y con lluvias, pero así nuestros hermanos y algunas personas que nos honraron con su presencia asistieron a oír la Palabra de Dios, y fuimos testigos de cuatro personas que fueron bautizadas en agua en el nombre de nuestro Señor Jesucristo como está ordenado en Hechos 2:38 y además el Señor nuestro Dios derramó su Santo Espíritu en dos de nuestros hermanos y algunos se sintieron muy cerca de obtener tan precioso don de Dios, que El ha prometido y lo habrán de recibir todos los que le obedezcan como lo dice su santa Palabra en Hechos 5:32.

Por acuerdo ministerial fueron ordenados e iniciados para el ministerio diaconal los hermanos que fueron aprobados los cuales fueron presentados al Señor en oración para que El los bendiga y capacite en el trabajo que se les ha encomendado.

Según informe del supervisor, el distrito está formado de 13 congregaciones, 9 campos de obra foránea, con 22 ministros que atienden la obra del Señor.

La ofrenda Pro Centro Escolar y Asistencial ascendió a \$ 1,036.00.

En el culto celebrado la última noche de Convención el Obispo Presidente solemnemente declaró su clausura después de la predicación de la Palabra de Dios siendo despedidos con una oración en el Señor Jesucristo.

(Viene de la Pág. 2)

El Diezmo es un acto de adoración

Cuando usted trae sus diezmos a la iglesia esto simboliza la dedicación no sólo de su corazón y su vida, sino también de sus posesiones. Dieciséis de las treinta y ocho parábolas de Cristo se refieren a posesiones y el uso que el hombre haga de ellas. Un versículo de cada siete que se encuentran en los cuatro evangelios se refiere a posesiones, y la mitad de las enseñanzas de Cristo se refieren a las posesiones y la actitud del hombre hacia ellas. No debemos olvidar que "El amor al dinero es la raíz de todo los males".

No trate de regatear con Dios; obedézcalo y el lo aceptará como su socio, para que entonces pueda usted cumplir sus deberes como verdadero cristiano. Si comparamos nuestros dones con lo que recibimos en gracia divina, haremos más que diezmar. El dinero es sólo una medida de hombría cuando s2 le consagra a Dios.

LAS MUJERES INFORMAN

CIUDAD JUAREZ, CHIHUAHUA

La sociedad femenil de la Quinta Iglesia Apostólica de esta ciudad está trabajando con entusiasmo y desarrollando las tareas que le corresponden, según los estatutos y el programa de trabajo de la iglesia local, pastoreada dignamente por el hermano José Morín. La presidenta de la sociedad es la hermana Guadalupe Vda. de Torres, quien dirige los trabajos con todo orden y celo.

Hay un departamento de costura presidido por la hermana Consuelo R. de González y está desarrollando magnífica labor. Una hermana da clases de corte y confección y también se enseña a las socias a hacer tareas de tejido y bordado, confeccionando muchas cosas que se venden para ayuda de la sociedad.

Tres domingos al mes trabajamos en la cocina, haciendo comidas y cenas; las utilidades que se obtienen aumentan el fondo de la sociedad. Las comisiones respectivas están a cargo de las hermanas Esther Granados y Soledad Rodarte. La presidenta de la sociedad está trabajando un talento pro construcción y el Señor le ha prosperado. Recientemente la hermana Francisca de Juárez regaló a la sociedad, para su venta, un hermoso juego de toallas de peinador; Guadalupe de Soto, donó un alfiletero; María de Robles, delantales, toallas tejidas y cojines para trastos calientes. Esta hermana es una de las socias más jóvenes como lo es también la hermana Juanita de Robles, que regaló unas toallas; ambas son nueras del hermano Prudenciano Robles y tienen poca edad y poco tiempo en el camino del Señor.

La sociedad también celebra reuniones sociales. En una de estas reuniones recientes nos acompañaron as hermanas María G. de Nava y Anita M. de Macías, presidenta y secretaria, respectivamente, de la federación femenil del Distrito. También tuvimos representantes de las otras cinco sociedades femeniles de la localidad y nos dio mucho gusto recibirlas. En el comedor anexo al templo se ofreció una merienda a todas las visitantes y disfrutamos de alegre convialidad cristiana.

Soledad Rodarte A. Cronista

NOTA: Cualquier sociedad femenil que desce publicar sus actividades o fotos de su membresia, favor de dirigirse a la Hna. Gioria F. de Gaxiola; Apartado 30,000; Mexico 10, D. F. Si se envían fotos, fade agregar diez o veinte pesos, según el tamano del clisé que se desee publicar.

FRANCISCO I. MADERO, COAH.

La sociedad femenil local ha estado tra bajando con entusiasmo y prestando su contingente en todos los trabajos de la iglesia. Con regularidad hemos tenido cultos femenidos y de consagración y Dios nos ha bendecido mucho. Cooperamos en los cultos de la Iglesia presentando himnos y poesías. Lentamente la obra va creciendo y las almas se allegan al Señor. Cuatro hermanas han recibido últimamente el bautismo del Espíritu Santo y por ello también estamos muy gozosas.

Consuelo G. de Castorena. Cronista

elexégeta

ORGANO OFICIAL DE LA IGLESIA APOSTOLICA DE LA FE EN CRISTO JESUS

FUNDADO EL 1º DE NOVIEMBRE DE 1943 MANUEL J. GAXIOLA, DIRECTOR DOMINGO TORRES ALVARADO, ADMINISTRADOR

Se sostiene con donativos de sus Lectores.

Envíe sus solicitudes de suscripción y ayudas para el sostenimiento de la Revista al Administrador; todas las noticias y material para su publicación al Divector. Apartade 30,000: México 18, D. F.

DE MADOUTA

PAGINA CINCO

TEMAS VITALES)

NO CULPE AL DIABLO

Texto: "Entonces dijo Nathán a David: Tú eres aquel hombre" (2 Samuel 13:7).

I.—El diablo es conveniente persona para tenerlo a la mano y culparlo de todo lo que hacemos y que no deseamos se nos culpe de ello. Por eso decimos: "Me engañó d diablo." Así que jugamos con el diablo y al fin nos vamos con él y entonces tenemos que pagar por nuestro descuido.

2.—Pero el diablo no es chivo expiatorio sobre quien podamos arrojar la responsabilidad de nuestros pecados. Decir que no somos responsables de lo que hacemos, culpar a nuestros padres y hablar de nuestra debilidad hereditaria, presumir que somos víctimas del medio o levantar el dedo acusador en contra de otra persona, es ignorar por completo la verdad de que Dios nos ha dado el privilegio de escoger y la inapreciable posesión del libre albediro.

3.—Nuestros problemas no se deben a nuestra suerte sino a nosotros mismos, Hawthorne escribió acerca de Ethan Brand, une viajó por todo el mundo buscando el ecado imperdonable y lo encontró en su opio corazón. "Sobre toda cosa guarda, guarda tu corazón, porque de él mana vida" (Proverbios 4:23).

¿QUE ES LA RELIGION?

Texto: "Y les dijo: ¿Qué es de vuesa fe?" (Lucas 8:25).

Roberto Browning escribió: "La religión es todo o nada; no es mera sonrisa de contentamiento, suspiro de aspiración, señor; ni la cualidad que se encuentra en el barro de mejor calidad, que es más brillante o más blanco, sino más bien substancia de la substancia, vida de la vida y ser del ser".

1.—La religión significa que se piensa en Dios y su camino, su voluntad y sus propósitos.

2.—La religión significa que se cree en Dios y se confía en sus promesas, su amor, su dirección.

3.—La religión consiste en actuar con Dios y en favor de Dios, haciendo aquellas cosas que son agradables delante de él y que hacen que Dios parezca más real a otras personas.

¿CANALES O CISTERNAS?

Texto: "Más bienaventurada cosa es dar que recibir" (Hechos 20:35).

"El mar de Galilea y el Mar Muerto están hechos de la misma agua. Esta desciende fresca y cristalina desde el monte Hermón y las raíces de los cedros del Líbano. El Mar de Galilea convierte el agua en belleza porque tiene salida. Recibe para dar. Reúne toda la riqueza de manera que la pueda derramar otra vez para fertilizar el valle del Jordán. Pero el Mar Muerto, con la misma agua, hace horrores, porque el Mar Muerto no tiene salida. Recibe para guardar. En eso consiste la radical diferencia entre los hombres egoístas y los no egoístas. Todos nosotros deseamos las bendiciones enriquece-

RECORDATORIO

Para la fecha todas las iglesias deben haber celebrado el culto misionero correspondiente al primer domingo del mes de junio del año en curso. Este culto es obligatorio para todas las iglesias y es de suponerse que los pastores han cumplido con tal ordenamiento.

La ofrenda que se reúne en el culto misionero del primer domingo de junio se utiliza en el gran esfuerzo que la Iglesia Apostólica está realizando tanto en el país como en el extranjero. Es de suma importante, entonces, que dicha ofrenda sea enviada oportunamente para que se una a la de las demás iglesias y comience inmediatamente a prestar el servicio para el que se reunió. Todas las ofrendas misioneras deben enviarse al Tesorero General, Maclovio Gaxiola López; Apartado 267; Tijuana, Baja California.

Es también obligación de todos los tesoreros de las iglesias enviar mensualmente el 10 por ciento de las entradas por concepto de diezmos y ofrendas de regla a la Tesorería General. A la misma deben enviarse también el uno por ciento de las entradas de las iglesias, escuela dominical y sociedades para formar el Fondo pro Auxilio a Ministros. Se suplica, por tanto, a los pastores tomen nota de esto y vean que sus iglesias sean cumplidas en el particular.

Finalmente, se recuerda que la décima parte de las entradas a la escuela dominical debe enviarse mensualmente al Tesorero del Comité de Educación Cristiana, Vicente Moreno Reyes;; Apartado 30,000; México, 18, D. F. Además, si algunos pastores no tuvieron el cuidado de que se enviara al mismo Tesorero la primera ofrenda de la escuela dominical en este año, deben proceder a cumplir con ello.

Se agradece anticipadamente la cooperación de pastores, iglesias y demás.

doras de la vida, y está bien; son bendiciones divinas, pero algunos hombres reciben para dar y son como el Mar de Galilea, mientras que otros reciben para quedarse con ello y son como el agua salobre que cubre a Sodoma y a Gomorra".

"COLANDO MOSQUITOS Y TRAGANDO CAMELLOS

Texto: Mateo 23:23.24.

Están equivocados quienes dicen que no hay nada humorístico en la Biblia. Se hallan en ella profundos análisis de la debilidad humana y brillantes investigaciones de los vericuetos de la comedia humana.

1.—Cristo señaló el ridículo comportamiento de aquellos que diezmaban el producto de sus minúsculos jardines y descuidaban las cosas en que Dios está más interesado.

2.—Las personas así enfatizan lo trivial y descuidan lo significativo. En la brillante y sugestiva parábola de Cristo, dejan pasar un molesto mosquito y se tra-

gan un engorroso camello.

3.—Nosotros también dejamos de prestarle mayor importancia a lo que es esencial. Aceptamos la disciplina de la asistencia a la iglesia, pero nuestro corazón no se eleva en adoración; alimentamos y vestimos a nuestros hijos, pero no les instruímos correctamente sobre el camino de la verdad. Ponemos nuestras ofrendas en el gasofilacio, pero no dedicamos ni nuestro corazón ni nuestro talento ni nuestras vidas. Somos meticulosos con lo insignificante y casuales y descuidados con lo que es más necesario.

"VIENDO LA VIDA POR UN AGUJERO".

Texto: "Y el mirando dijo: Veo los hombres, pues veo que andan como árboles".
(Marcos 8:24).

La visión de algunas personas es semejante a la que se obtiene mirando a través del ojo de la cerradura. Su mirada es angosta y restringida. No tiene ninguna perspectiva.

1.—Mirar por un agujero significa que estamos mirando de afuera hacia adentro. No debemos ser gentes que viven al lado del camino; debemos estar en la corriente de todas las cosas. Debemos ser participantes, no simples observadores; debemos estar en el juego, no sentados en cómoda butaca.

2.—El mirar la vida a través de un agujero significa que dejamos de reconocer nuestra responsabilidad. Jeremías deseaba un mesón en el desierto, en donde escapara del mal de su generación, pero tal escape no era posible para él ni está a nuestro alcance.

3.—El mirar la vida a través de un agujero trae distorsión a nuestra vista y no sabemos lo que es la vida y en lo que se puede transformar por la gracia de Dios. Cristo ensancha la circunferencia de nuestras preocupaciones individuales y une nuestra vida a la de toda la humanidad. Considere el alcance superior del trabajo misionero. Cuando Cristo toca nuestros ojos, ya no vemos a los hombres que caminan como si fueran árboles, sino claramente a cada hombre como lo que es: Un necesitado de la salvación, un potencial instrumento de bendición.

Por los Campos Apostólicos

GERVASIO MENDOZA, GTO.

Hace poco tiempo tuvimos el placer de que nos visitara el hermano Vicente Alvarado, ministro de la iglesia en Riverside, California, quien quiso cooperar con nosotros en una serie de cultos especiales. Tuvimos reuniones consecutivas durante una semana y como resultado de ello se sintió un avivamiento en la iglesia. Tres personas aceptaron a Cristo y se bautizaron en su nombre. La iglesia se sintió muy gozosa y agradeció la visita y trabajo del hermano Alvarado, quien nos ha visitado varias veces en ocasiones anteriores.

Pedimos las oraciones por esta iglesia para que el Señor la siga prosperando. Estamos construyendo el nuevo templo y esperamos dedicarlo para mediados de ju-

Abel Gallegos Pérez Pastor

LA BAJADA, NAYARIT

La iglesia de este lugar sintió hace poco un gozo especial al ser el escenario para la celebración de una reunión de confraternidad, algo que nunca antes en la historia de la iglesia se había efectuado aquí. Con tiempo se hicieron los preparativos necesarios y se comenzó a invitar a muchas

Con mucho placer recibimos y hospedamos a todos los hermanos y visitantes que nos acompañaron. Hubo un culto especial de bienvenida y en él honramos con alegría al Señor. Habíamos adquirido un equipo de sonido y esto nos fue de mucha utilidad. Entre los ministros visitantes contamos al hermano Víctor Rodríguez, anciano auxiliar del sector. Al terminar el culto en la tarde saboreamos una suculenta cena compuesta de rico pozole, tamales y atole de coco, que mucho gustó a los hermanos que vinieron de Tepic, Coarmiles, Mecatán, Jalcocotán, San Blas, La Palma, Aticama, Santa Cruz y otros lugareres. Luego participamos en el culto cumbre de la reuinón, en que hubo inspirados himnos especiales, alabanzas a Dios y luego un sermón predicado por nuestro Obispo, hermano José Avalos Orozco. Al terminar la predicación se hizo un llamamiento a las personas inconversas y más de cincuenta de ellas pasaron al altar. Alvaro García G.

VILLA ANGEL FLORES, SINALOA

Con motivo del Día de las Madres esta iglesia celebró un culo especial. Se preparó un programa alusivo y se hizo anticipadamente la invitación a muchas personas de la localidad, que nos honraron con su presencia y llenaron todos los rins cones de nuestro templo. Lo más especial vación.

consistió en que nueve personas, todos jóvenes, se decidieron a aceptar al Señor y fueron bautiazdos en agua la misma noche. Entre ellos se cuenta a mi propia hija, Orfa, lo cual nos ha llenado de mayor satisfacción,

Con mucho placer enviamos una foto de los nuevos cristianos apostólicos para que sea publicado en el Organo Oficial de nuestra Iglesia y para que todos sus lectores se alegren con nosotros en este triunfo.

Francisco Uriarte A.

Pastor

DISTRITO DE TAMAULIPAS

Oninto Sector

Atendiendo el programa de actividades que nos fijamos para este distrito, formulado por la Mesa Directiva del mismo, efectuamos recientemente la reunión de de confraternidad del sector. La fiesta se verificó con toda felicidad y mucho ayudó a su éxito la serie de sermones especiales que se predicaron con inspiración y libertad. También contamos con la presencia de buen número de personas que pasaron al altar orando por su salvación. Cinco hermanos fueron bautizados con el Espíritu Santo. Asistieron en total diez ministros.

Después nos trasladamos a un lugar llamado la Colonia, donde 17 personas aceptaron la invitación de pasar al altar. En este lugar se ha estado predicando por muy poco tiempo y muchos jóvenes asisten a los cultos. Después visité El Aguacate, Veracruz, donde una persona fue bautizada en agua. Hubo un hermoso culto en la noche y después me regresé a Tampico, donde estor pastoreando. Luego visité otra vez El Aguacate y hubo otro bautismo. De allí fuímos a Magozal y visitamos varios hogares haciendo tarea de evangelización. Al regresar a Tampico visité la Colonia Piloto, Veracruz, donde celebramos un culto muy bendecido.

Anciano Auxiliar Juan Soto M.



Grupo de jóvenes recientemente baut izados en Villa Angel Flores, Sinaloa.

Los Varones, Activos

AGUA BLANCA, CHIHUAHUA

A fines del año pasado se estableció la sociedad de varones de la iglesia local. Antes de ese tiempo la iglesia contaba solamente con cuatro miembros varones, pero Dios nos ha bendecido y ha traído hombres que aman su obra y trabajan por ella. Tocó al hermano Porfirio Gutiérrez el privilegio de ser el primer presidente de la sociedad y al hermano Amador Ríos se le eligió también para la mesa directiva. Estos hermanos tuvieron una platica con el pastor y le indicaron sus deseos de que se organizara una sociedad de varones. Luego invitaron a los demás varones y seis de ellos aceptaron la invitación. El pastor procedió a organizar la sociedad y esto causó mucho gozo a los hermanos, aunque también se siente tristeza al ver que algunos no quieren pertenecr a la sociedad, alegando que no es necesario para la sal-

Desde que la sociedad se inició nos hemos interesado por llevar la Palabra de Dios a otros lugares. Salimos en las tardes : de visita por los hogares para encontrar a los jefes de familia, y ocupamos un buen rato hablando de Cristo. Durante el día tanto nosotros como los demás hombres de la localidad y la región estamos ocupados en trabajos del campo y es difícil hallarlos en sus casas a esa hora. A veces tenemos que hacer largas caminatas a pie para ir a otros lugares, pero esto no nos preocupa ni desanima. El Pastor nos acompaña en algunas de las visitas que hacemos y como resultado de ellas hay personas que acuden muy animadas a los cultos, por lo que estamos felices y agradecidos.

Repetimos que Dios nos ha bendecido mucho e invitamos a todos los varones apostólicos a que trabajen por la obra de Dios. Pedimos las oraciones por esta sociedad.

Joaquín Trejo R.

Cronista

In Memoriam



El hermano Gonzalo Mendoza L., ministro de la Iglesia Apostólica, falleció el día 25 de abril del año en curso, en Hernández, estado de San Luis Potosí.

El ahora desaparecido nació el 11 de diciembre de 1898 y fue bautizado en el nombre de Jesucristo el 5 de febrero de 1922, por lo que completó cuarenta

y un años de militancia en las filas cristianas. Durante quince años fue pastor de la Iglesia Apostólica de la Dulce Grande, San Luis Potosi y al entregar el pastorado allí, pasó a la iglesia de Hernández, que estuvo bajo su cuidado hasta el día de su falleci-

Al separarse de entre nosotros, el hermano Mendoza ha dejado a su esposa, Secundina Sánchez, y a nueve hijos, entre ellos, el hermano Jacobo Mendoza, pastor en La Dulce Grande y Anciano Auxiliar del Distrito de Zacatecas.

EL EXEGETA rinde postrer homenaje a uno de sus miembros y ministros más antiguos, quien dejó entre nosotros un testimonio de fidelidad a Jesucristo y a la iglesia. Van para sus familiares nuestro sincero pésame y mejores deseos porque reciban la consolación del Señor.

AN CONCENTRACION JUVENIL

Il día lo. de mayo del presente año, a segunda Iglesia Apostólica de la ciudad Reynosa, Tamaulipas, tocó el honor de er la anfitriona de tan honorables huésedes como lo fueron los hermanos y jóenes de los estados de Durango, Coahui-Nuevo León y Tamaulipas, que nos visitaron con motivo de la verificación de nuestra Concentración Juvenil.

Desde un día antes por la tarde, arribó a Reynosa un autobús especial con un numeroso grupo de jóvenes procedentes de Coahuila y Durango, dispuestos para alabar al que vive y reina para siempre.

El día primero, a las 8 de la mañana se

el Rev. Melesio Segovia Pineda, Vicepresidente de la Iglesia, declaró en nombre de Jesucristo inaugurados los trabajos de la Concentración. Enseguida se escucharon hermosos himnos por los diferentes coros que nos visitaban para después tomar la palabra el Presidente de la Federación Juvenil de Tamaulipas, Hno. Bernardo Díaz B., dió la bienvenida a toda la juventud asistente. Tocó al Hno. Juan Castrejón Barragán, Subsecretario de la Confederación Nacional Juvenil, exponer el mensaje: "La Seguridad del Creyente en Dios" habiendo sido inspirado por el Señor de manera especial.

En seguida se llevó a cabo un concurso bíblico dirigido por el Hno. Bernardo Díaz dió principio al culto maugural en el que B., basado en la Epístola, a los Efesios, en



Parte de los asistentes a la concentr ación juvenil en Reynosa, Tamaulipas

el cual tomaron parte la mayor parte de los jóvenes presente, resultando triunfador el Hno. J. Santos Esparza de la Cd. de Gómez Palacio, Dgo., a quien se le obsequió una hermosa Biblia.

De las 11 a las 12 del día, se impartió la conferencia "Embajadores" por el Hno. J. Guadalupe Reves, Presidente de la Federación de Durango. Hubo también otros conferencistas, entre ellos el Hno. Raúl Murillo, Superintendente de la Escuela Dominical de Monterrey, N. L.

Por la tarde se verificó el culto de clausura que resulto muy bendecido. El mensaje "Qué seré yo en la vida" expuesto por el Hno. Leonocio López, Presidente de la Federación Juvenil de Nuevo León, causó tal efecto que al hacer el llamaminnto a las personas no convertidas, pasaron aproximadamente cuarenta.

Entre los hermanos que nos visitaron, tuvimos el honor de contar con un regular número de ministros del Señor Jesucristo, entre los cuales están los siguientes: Rev. Benjamín Cantú, Obispo Presidente de la Asamblea Apostólica de los E. U. A.; Rev. Canuto García, Obispo del Estado de Texas,; Hno. Isaacc Vázquez, Presidente de la Federación "Mensajeros de Paz"; Rev. Melesio Segovia P., Obispo Viceprecidente de nuestra Iglesia; Rev. José Santos Pérez, Obispo del estado de Tamaulipas, a quien le agradecemos su cooperación para el desarrollo de esta fiesta espiritual; Hno. Jesús Ortíz, Anciano Auxiliar de Durango; Nicolás Menchaca, Pastor local,

La siguiente Concentración Juvenil, so celebrará en la ciudad de Gómez Palacio, Dgo. el día 16 de septiembre, Dios mediante.

Nuestra reunión resultó todo un éxito gracias a Dios.

Ma. Andrea González Cronista



Jóvenes de La Purísima

LA PURISIMA, TAMPS.

Adjuntamos una foto en la que aparecen varios jóvenes que pertenecen a la sociedad juvenil de este lugar Recientemente patrocinamos un culto juvenil en el que nos gozamos grandemente. Les agradeceremos rueguen a Dios porque podamos continuar trabajando a la medida de nuestras posibilidades en bien de la causa del Señor.

Anselmo Rodríguez Presidente de la Sociedad

REPORTE DE LA JUVENTUD SALVADOREÑA

Acaba de finalizar la Convención de este país de El Salvador, Centroamérica, dejando en nuestros corazones gozo y alegría que sólo Dios puede darnos. Verdaderamente se dejó sentir el poder del Espíritu Santo y el regocijo que experimentamos en ella fue grandioso.

Los jóvenes, en especial, nos sentimos muy contentos con la visita que hiciera el hermano Celestino Martínez, Presidente de la Confederación Juvenil de México, a este departamento. Los consejos que nos impartió nos han servido de gran aliento y estímulo en nuestra vida cristiana. Nos sentimos muy impresionados cuando se nos informó la cantidad de jóvenes que sirven a Dios en la República Mexicana y nos gustó mucho la forma en que trabajan.

EL EXEGETA APARTADO 30.000 MEXICO 18, D. F.

ANOTE AQUI LA DIRECCION DE SU TEMPLO

y estudios bíblicos en el que cada jóven comenta y aconseja sobre algún texto de la Biblia, con el propósito de que se desarrollen en el testimonio que deben impartir para ganarse nuevas almas para



Aquí los jóvenes que formamos la Federación somos en total ciento veinticinco y aunque somos pocos, esperamos que con la ayuda de Dios aumentaremos la cifra dentro de poco tiempo.

El trabajo que realizamos en pro del departamento juvenil es de igual manera escaso. Los medios en la mayoría de las iglesias, no se facilitan para efectuar actividades que positivamente rindan efecto con respecto a la adquisición de fondos; sin embargo, paulatinamente vamos creciendo a pesar de carecer completamente de elementos que puedan entregar, si no todo su tiempo, por lo menos una parte para atender todo lo relacionado con las sociedades, su funcionamiento, consagración y todo lo concerniente al trabajo que deben desempeñar.

Nuestro presidente de Fedración, Hno. Aljandro Diaz, hace todo lo que puede y gracias a I. ... que vamos a lelante.

En San Salvador, la capital del país, tetenemos un grupo de activos jóvenes. Todos los sábados celebran cultos juveniles;

Rogamos a la juventud mexicana y demás lectores de EL EXEGETA, oren para que Dios nos guarde y dé fuerza para continuar en la senda que en temprana edad hemos elegido por ser el camino verdade-

> Febe Rojo P. Cronista

MERIDA YUCATAN

El mes de los "Embajadores Apostólicos" fué un mes glorioso para la Sociedad Juvenil de Mérida, Yuc., al recibir por primera vez una CIRCULAR de parte de la Confederación, causó un vivo interés para esta nueva Sociedad y aconsejados por el Pastor de la Iglesia, hermano Leocadio Jiménez López, nos lanzamos a la ejecución de un programa trazado por el mismo

Consistió en invitar a los jóvenes y señoritas que de antemano les hemos hablado del evangelio de Cristo, a que nos acompañaran en una campaña de evangelización juvenil por las partes de la ciu-

dac' en donde el Pastor ha estado haciendo obra de evangelismo. Unidos algunos con nosotros nos dedicamos a visitar hogares en donde hay jóvenes para hablarles de Cristo junto con los de la casa. Al finalizar la campaña celebramos un culto juvenil muy avivado en una de las colonias de la ciudad de Mérida y antes de celebrarse e culto de clausura, caminaba las calles de la ciudad, la Sociedad Juvenil unida en un solo grupo. Al llegar a los hogares se dejaba oir suavemente los acordes de la guitarra y tras de ello se desplegaban las voces de alabanzas juveniles los cuales traían gozo a los oyentes y al despedirse prometían asistir al servicio.

En esta campaña se consiguieron nu vas amistades las cuales se cree que proi to serán apostólicas. Algunos ya han e pezado a laborar en lo que pueden, co

los jóvenes de la Iglesia.

En la foto aparecen los jóvenes siguies tes: (de izquierda a derecha) Ismael A varez A., Luis Lugo A., Luis Pech V, bau tizados; Elsi Argaez, Yolanda Ferreiro, n bautizadas; Dalinda Pool A. bautizada j Nora Pereira C., no bautizada. En esta grupo faltan tres hermanos bautizados que no llegaron a tiempo.

Luis Pech Vela Presidente

